

Miriam Gutiérrez Otero

Le fantasme de viol comme révélateur d'abus sexuel pendant l'enfance. Un cas de figure.

Résumé

Ce chapitre est un essai psychopathologique. Son but est de souligner dès le départ plusieurs recherches scientifiques sur les fantasmes sexuels ou érotiques pour mettre en contexte le cas de figure présenté. Par ailleurs, il m'a semblé important de mettre en lumière le fantasme de viol récurrent, chez une jeune femme, comme un élément diagnostic princeps d'abus sexuel pendant l'enfance, spécifiquement d'inceste. Les éléments existants, telles que les formations de compromis: fantasmes, rêves et symptômes étaient en attente d'être d'abord écoutés et compris par quelqu'un, en attente d'un traducteur ou d'une traductrice et interprète, pour pouvoir enfin faire passer le message de l'inconscient au conscient et libérer le corps « bâillonné » d'une jeune fille.

Pour ce faire, il a fallu accomplir un long chemin et des excavations dans son passé a depuis les profondeurs de l'inconscient, pour essayer de trouver le monstre qui l'effrayait depuis son enfance et qui avait « capturé » son corps d'enfant. Un décryptage était nécessaire pour pouvoir interpréter tous les messages et rendre à ses perceptions d'enfant, l'authenticité des faits, il a été nécessaire dans un moment donné, d'accuser le père en tant qu'agresseur sexuel, dans cette reconnaissance du viol pour faire la part des choses. Enfin, une narration pour conclure, m'a semblé d'une importance capitale, car il fallait mettre des mots, *pour historiciser* cette partie de sa vie, qui lui avait été arrachée, qui avait besoin d'être racontée pour être crue. L'histoire est en même temps porteuse d'espoir.

Mots clefs: Fantasme de viol, abus sexuel infantile, inceste, psychanalyse